

## V. KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian berupa angket, dapat disimpulkan bahwa :

Tinjauan deskriptif pola komunikasi antarbudaya di Desa Gunung Batin Baru PT. Gunung Madu Plantations Research site A Terusan Nunyai Lampung Tengah berdasarkan setiap indikator pola komunikasi cenderung kepada komunikasi dua arah atau timbale balik (*two way traffic aommunication*) dimana Komunikator dan Komunikan menjadi saling tukar fungsi dalam menjalani fungsi mereka, Komunikator pada tahap pertama menjadi komunikan dan pada tahap berikutnya saling bergantian fungsi. Namun pada hakekatnya yang memulai percakapan adalah komunikator utama, komunikator utama mempunyai tujuan tertentu melalui proses Komunikasi tersebut, prosesnya dialogis, serta umpan balik terjadi secara langsung.

Dimana komunikasi terjadi antara pribadi dengan kelompok pada saat berinteraksi dengan orang yang sesuku budaya atau dengan orang yang berbeda budaya. Komunikasi yang terjadi di desa gunung batin baru PT. GMP Research cenderung menggunakan bahasa Indonesia sebanyak 14 responden atau 35,5 % berkatagori komunikatif. Dimana masyarakatnya berkomunikasi menggunakan bahasa Indonesia jika bertemu dengan orang yang berbeda suku. agar tidak terjadi konflik antarbudaya dikarenakan adanya kesenjangan dalam berkomunikasi.

Pola komunikasi antarbudaya di desa gunung batin baru PT. GMP research site A. memiliki banyak suku budaya. Mereka berkomunikasi dengan menggunakan bermacam bahasa. Ada bahasa Indonesia saat berkomunikasi, ada juga yang berkomunikasi dengan menggunakan bahasa daerah tidak terlepas dari suku yang sama dan ada juga yang berkomunikasi dengan menggunakan bahasa gaul yang sering digunakan oleh anak-anak remaja pada saat berkomunikasi. Komunikasi sangat penting ketika akan berinteraksi dengan orang yang berbeda suku budaya atau dengan orang yang sama budayanya untuk memperoleh komunikasi yang komunikatif atau yang diinginkan.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas, saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut:

1. Kepada Masyarakat Desa Gunung Batin Baru PT. Gunung Madu Plantations Research Site A. hendaknya mampu mempergunakan bahasa Indonesia, bahasa daerah, dan bahasa gaul sesuai dengan sikon, yaitu untuk meminimalisirkan terjadinya konflik antarbudaya.
2. Kepada para pembaca untuk dapat mempergunakan dan melestarikan budaya daerah yaitu didalam berkomunikasi dengan mempertahankan kebudayanya. Agar bahasa daerah tidak luntur dan tidak klaim oleh bangsa lain dan dapat mempergunakan bahasa nasional (bahasa indonesia) yang baik dan benar saat akan berkomunikasi.